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26. Mitgliederversammlung vom Freitag, 14. 
April 2023, 15.00 - 17.00 Uhr im 
Zentrum Casa in Rafz 

 
Spitex Vorstand: 
 
Lucas Monn, Präsident 
Fränzi Baur, Vizepräsidentin und Verantwortlich für Personelles 
Sabrina Graf, Verantwortlich für die Finanzen 
 
Weitere Anwesende begrüsst: 
  
Susanne Meier (Betriebsleitung) 
Ursi Wischniewski (Gemeinderätin) 
Walter Neukom (Revisor) 
 
Abgemeldet aus gesundheitlichen Gründen: Roman Neukom (Revisor) 
 
Für das Protokoll:  Susanne Meier 
 
 
Traktanden 
 

1. Begrüssung 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Protokoll der letzten Mitgliederversammlung (Beilage) 
4. Jahreskurzbericht 2022 des Präsidenten und der Betriebsleiterin  
5. Entwicklungen Hilfsfonds 
6. Abnahme der Jahresrechnung 2022, Revisorenbericht 
7. Information zu den Tarifen 
8. Genehmigung des Budgets 2023 
9. Festsetzung des Jahresbeitrages 2024 
10. Verabschiedung / Wahlen 
11. Anträge der Mitglieder 
12. Verschiedenes 

 
1. Begrüssung 
 
Lucas Monn begrüsst im Namen des Gesamtvorstandes die anwesenden Mitglieder, Ursi Wischniewski (Ge-
meinderätin) sowie den Revisor Walter Neukom. 
 
Die vorliegende Traktandenliste wurde zusammen mit dem Protokoll der Mitgliederversammlung vom 13. 
Mai 2022, am 13. März 2023 fristgerecht verschickt. 
 
Auf Rückfrage des Präsidenten gibt es keine Anträge und Ergänzungen zur vorliegenden Traktandenliste 
aus den Reihen der Anwesenden. 
 
Die Mitgliederversammlung (MV) 2023 der Spitex Rafz kann somit ordnungsgemäss durchgeführt werden.  
 
 
2. Wahl eines Stimmenzählers 
 
Als Stimmenzähler werden Silvia Fehr-Neukom und Gottfried Wüthrich einstimmig gewählt.  
Von den Stimmenzähler werden 52 anwesende Stimmberechtige (ohne die Vorstandsmitglieder) gezählt. 
Das ergibt eine einfache Mehrheit von 27 Stimmen. 
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Der Präsident erwähnt, dass pro Familie nur eine Stimme abgegeben werden kann und die Mitgliedschaft 
Voraussetzung für das Stimmrecht ist. 
 
3. Abnahme des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung 
 
Das Protokoll der 25. Mitgliederversammlung wurde der Einladung für die MV beigelegt und ist auch auf der 
Homepage der Spitex-Rafz einsehbar. Auf das Vorlesen wird daher verzichtet. 
Das Protokoll wird einstimmig angenommen.  
 
 
4. Jahreskurzbericht 2022 des Präsidenten und der Betriebsleitung    
 
Bericht Präsident 
 
Der Präsident hebt die ausserordentlichen Ereignisse aus dem Jahresbericht für das Berichtsjahr 2022 mit 
dem Abebben der COVID-Pandemie und der glücklichen Fügung für das Feiern des 25-Jahr-Jubiläum des 
Spitex-Verein Rafz hervor. Beide Ereignisse forderten sowohl den Betrieb wie auch den Vorstand mit zu-
sätzlichen Arbeiten. Damit verbunden geht ein grosser Dank an alle Mitarbeiterinnen, Freiwilligen und die 
Vorstandskolleginnen. 
 
Das finanzielle Ergebnis für das Jahr 2022 ist nach dem neuen Finanzmanual ermittelt. Diese fällt leicht 
schwächer aus als das Vorjahr aber immer noch über dem abgegebenen Budget für 2022. 
 
Die Zuwendungen für den Hilfsfonds haben sich normalisiert. Verschiedene Auslagen im Zusammenhang 
mit dem Jubiläum und für die Mitarbeiterinnen, konnten in Übereinstimmung mit den Statuten und dem Reg-
lement, dem Fonds entnommen werden. 
 
Nach wie vor erfreut sich unser Spitex-Verein einer treuen Mitgliederbasis, die uns über all die Jahre in der 
Umsetzung unserer Vereinsidee einer qualitativ hochstehenden Spitex-Dienstleistung zum Wohle unserer 
Klientinnen und Klienten unterstützt. Herzlichen Dank für dieses wertvolle Mittragen im Alltag. 
 
Weitere Details können aus dem Jahresbericht 2022 auf der Webseite (www.spitex-rafz.ch) entnommen 
werden.  
 
Bericht Betriebsleitung 
 
Mit grosser Dankbarkeit wird von der Betriebsleitung festgehalten, dass auch wieder andere Themen als das 
Coronavirus im Alltag Platz einnehmen konnten. Dazu gehörten im Rahmen des 25-Jahre Jubiläums insbe-
sondere die Erinnerung an den tollen Jubiläumsausflug in den Ballenberg im Juni 2022, wie auch der Tag 
der offenen Tür im Spitex-Zentrum im September 2022.  
 
Personelles  
Im Jahr 2022 durften wir das 15-jährige Arbeitsjubiläum von Yvonne Studer feiern. Zwei Mitarbeiterinnen 
haben uns verlassen und sich auf neue berufliche Wege gemacht. Die frei gewordenen Pensen wurden 
durch bestehende Mitarbeitende übernommen. 
 
Gesamtleistung 
Im Berichtsjahr wurden in allen Bereichen gesamthaft leicht mehr Stunden geleistet als im Vorjahr. Die ver-
rechenbaren Stunden gingen trotzdem leicht um ca. 1 % zurück. 
  
Auch für Weiterbildungen gab es wieder Platz. So wurden zu den Themen «Pflegerische Fallbesprechungen 
durchführen», «Schwierige Gespräche führen« sowie zur Fusspflege Anlässe besucht. 
 
Zu letzterem Angebot hat die erfolgreiche Stabsübergabe von Kathrin Ender zu Helena Schweizer stattge-
funden. Mit einer leicht steigenden Anzahl an Fusspflegestunden freut es uns sehr zu sehen, dass dieses 
Angebot weiterhin einer Nachfrage entspricht. 
 
Der Fahrdienst wie auch die Verteilung von Mahlzeiten aus dem Peteracker, werden rege genutzt und er-
freuen sich grosser Beliebtheit.  
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Im Bereich der psychiatrischen Pflege zählen wir weiterhin auf die bewährte Zusammenarbeit mit einer spe-
zialisierten Organisation. Hier haben sich die Stunden leider vervielfacht. Die Belastbarkeit der Menschen 
scheint fragiler geworden zu sein. 
 
Projekt Zeitgeschenk 
Ab Mai 2022 durften wir das Projekt Zeitgeschenk starten. Unseren Kundinnen und Kunden durften wir Zeit 
schenken, ohne Verrechnung. Das beinhaltete Aktivitäten wie einen Schwatz halten, Zuhören, ein Spiel spie-
len, einen Spaziergang machen oder Guetzli backen. Diese dem Fonds belasteten Mitarbeiterstunden für 
die „Zeitgeschenke“ wurden mit grosser Freude und Dankbarkeit angenommen.  
 
Ausblick für das Jahr 2023 
Sollte der Enge „Zeitfahrplan“ es uns erlauben, möchten wir gerne ein neues Projekt „Verschnaufpause für 
Angehörige“ in Angriff nehmen. 
 
Abnahme der beiden Jahresberichte 
 
Die beiden Jahresberichte von Lucas Monn und Susanne Meier werden einstimmig abgenommen. 
Beide Berichte liegen dem Protokoll bei und können im Spitex-Zentrum bezogen werden. Zu einem späteren 
Zeitpunkt sind diese auch auf der Homepage aufgeschaltet. 
 
5. Entwicklung Hilfsfonds 
 
Sabrina Graf und Lucas Monn informieren über die Entwicklung des Hilfsfonds, in welchem sich die Spenden 
wieder auf ein langjähriges Mittel der Vorjahre eingependelt hat. Das Fondsvermögen hält sich per 
31.12.2022 mit CHF 48‘700 auf nahezu gleicher Höhe wie im Vorjahr  
 
6. Abnahme Jahresrechnung 2022, Bericht der Revisoren und Erteilung Decharge an Vorstand 
 
Die Rechnung 2022 wurde von Sabrina Graf in Zusammenarbeit mit Nadia Graf erstellt. Sabrina Graf führt 
durch die entsprechenden Zahlen und erläutert diese. 
 
Es wird ein Überschuss von CHF 55‘975 ausgewiesen. Da wir gemäss Leistungsvereinbarung genug Eigen-
mittel besitzen, wird den Mitgliedern vorgeschlagen, vom Überschusses CHF 50‘000.- der Gemeinde zu-
rückzuerstatten. 
 
Die Rechnungsrevision wurde von Walter Neukom und Roman Neukom vorgenommen. Gemäss dieser Re-
vision ist die Rechnung des Spitex-Verein Rafz sowie der darin enthaltene Hilfsfonds korrekt, vollständig und 
sauber geführt. Beide Rechnungen werden somit den Mitgliedern zur Annahme empfohlen. Der anwesende 
Revisor bedankt sich bei Nadia und Sabrina Graf für die gut geführten Rechnungsbücher. 
 
Die Jahresrechnung 2022 sowie die Rückerstattung von CHF 50'000 an die Gemeinde und der Hilfsfonds 
wird einstimmig angenommen. 
 
Die ausführliche Jahresrechnung kann beim Präsidenten bezogen werden und ist zu einem späteren Zeit-
punkt ebenfalls auf der Homepage zu finden. 
 
Grusswort von Ursi Wischniewski 
 
Als Vorsteherin für Soziales und Gesundheit überbringt Ursi Wischniewski Grussworte des Gemeinderates 
Rafz. Sie erwähnt die gute Zusammenarbeit zwischen der Spitex und den Gemeindebehörden. Die mit einer 
Leistungsvereinbarung übertragenen Aufgaben werden zur Zufriedenheit der Behörden erfüllt. Dafür spricht 
sie allen Mitarbeiterinnen, Freiwilligen und dem Vorstand ihren Dank aus. 
 
 
 
 
7. Information zu den neuen Tarifen 
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Die Pflegetarife sind vom Kanton vorgegeben, und haben sich nur um wenige Franken bei den Beiträgen 
der öffentlichen Hand verändert. 
 
Die hauswirtschaftlichen Tarife (HW) bleiben im Jahr 2024 unverändert bei CHF 35 und CHF 40.  
 
8. Genehmigung Budget 2023 
 
Das Budget 2023 wird von Sabrina Graf vorgestellt. Da das Budget jeweils schon im August des laufenden 
Jahres für das Folgejahr erstellt wird, ist es schwierig genaue Ertragsprognosen vorzunehmen. Die Anzahl 
und Art der Aufträge sind schwer vorauszusagen. 
  
Es wird mit einem Ertrag von CHF 700‘400 und einem Aufwand von 675‘400 geplant. Daraus resultiert ein 
prognostizierter Überschuss von CHF 25‘000. 
 
Das Budget 2023 wird einstimmig angenommen. 
 
9. Genehmigung Mitgliederbeiträge 2023 
 
Der Jahresbeitrag bleibt unverändert für Familienbeitrag CHF 60 und Einzelmitglied CHF 40. 
Der Vorschlag wird einstimmig angenommen. 
 
10. Verabschiedung / Wahl 
  
Nach 14 Jahren im Spitex-Vorstand als Vizepräsidentin und Personalverantwortliche, tritt Fränzi Baur-Rüe-
ger zurück. Sie hat in dieser Zeit viel bewegt und geprägt. Sie war das wichtigste Bindeglied zwischen Vor-
stand und Betrieb, bzw. Vorstand und Mitarbeiterinnen.  
Ein grosser Dank wird an der Versammlung ausgesprochen und ein Blumenstrauss überreicht. Eine kleine 
Abschiedsfeier mit allen Mitarbeiterinnen, Freiwilligen und Vorstandsmitgliedern erfolgt zu einem späteren 
Zeitpunkt in einem kleineren Rahmen. 
Als vorgeschlagenes Neumitglied stellt sich Tabea Maag-Gasser gleich selber vor. Als jemand der ebenfalls 
aus dem Pflegeberuf kommt, ist sie sicher eine bestens geeignete Nachfolgerin von Fränzi Baur.  
Sie wird einstimmig gewählt, ebenfalls als „Personalverantwortliche“. 
 
Nach bereits sechs Jahren in seiner Tätigkeit als Präsident des Spitex Vereins Rafz wird Lucas Monn eben-
falls einstimmig für weitere drei Jahre wiedergewählt. Fränzi Baur verdankt sein überaus grosses Engage-
ment im Namen aller Anwesenden. 
 
11. Verschiedenes  
 
Ein Mitglied meldet sich zu Wort und möchte als Anregung mitgeben, dass sich die Spitex-Belegschaft al-
lenfalls in Sachen „Naturheilkunde“ weiterbilden könnte. Sie selber mache damit nur die besten Erfahrungen. 
Der Vorstand nimmt das Anliegen auf und wird sich an einer der nächsten Sitzungen darüber austauschen. 
 
Im Weiteren sind keine Anträge von Mitgliedern eingegangen und auf Rückfrage des Präsidenten werden 
von den Anwesenden keine eingebracht. 
 
Um 16:30 Uhr ist der offizielle Teil der Versammlung beendet. Lucas Monn bedankt sich bei allen für ihr 
Erscheinen. Ein gemütliches Zusammensein bei einem Apéro folgt, der wiederum vom Alters- und Pflege-
heim Peteracker mit viel Liebe vorbereitet wurde. Herzlichen Dank! 
 
 
Rafz, 19. Mai 2023 
 
 
Für das Protokoll      Der Präsident 
Susanne Meier  Lucas Monn 


